



Informationen CHEVAL SUISSE



CHEVAL SUISSE Exterieurbeurteilung der Hengste

Begutachtung des Exterieurs als ein Teil der Körung

Am 10. Januar 2015 ist es wieder so weit: die zur Körung bei CHEVAL SUISSE angemeldeten Hengste werden im NPZ Bern zur Exterieurbeurteilung vorgestellt. Zwei erfahrene Richter aus Frankreich beurteilen das Exterieur und die drei Grundgangarten der Hengste an der Hand bzw. im Freilaufen. Es werden 7 Einzelnoten von 1 bis 10 erteilt. Damit ein Hengst die Exterieurbeurteilung besteht, darf keine Einzelnote unter 5 sein und der Durchschnitt muss mindestens 6 betragen. Die

beiden anderen Teile des Körprozederes sind die Gesundheit und die sportliche Leistung (Eigen- und Verwandtenleistung). Als Zucherverband ist es uns wichtig, dass die Hengste in erster Linie auf ihre Gesundheit überprüft werden, denn ohne Gesundheit kein Sportpferd oder zumindest kein verkäufliches Sportpferd. Ziel der Exterieurbeurteilung ist es, grobe, möglicherweise vererbbarer Fehler im Exterieur zu erkennen und diese Hengste nicht zur Zucht zuzulassen. Den Beweis der Qualität als Sportpferd und Sportpferdevererber muss der Hengst vor allem mit seiner Eigenleistung erbringen. Eine hohe Verwandtenleistung kann aber auch ein guter Hinweis auf genetisch verankerte Qualität als Sportpferd sein.

Hengste, welche die Anforderungen aller drei Teile gemäss Zuchtprogramm erfüllen, sind bei CHEVAL SUISSE gekört. Das definitive Programm mit den gemeldeten Hengsten wird ab Mitte Dezember auf der Homepage publiziert: www.cheval-suisse.com. Wir freuen uns auf hoffentlich viele interessierte Zuschauer.

CHEVAL SUISSE appréciation d'extérieur des étalons

Jugement de l'extérieur comme part de l'approbation

Il est temps à nouveau: c'est le 10 janvier prochain que les étalons annoncés pour l'approbation auprès de CHEVAL SUISSE seront montrés en vue de leur appréciation de l'extérieur au CEN à Berne. Deux juges chevronnés français noteront l'extérieur et les trois allures des étalons à la main et en liberté. Ils distribueront 7 notes allant de 1 à 10. Pour qu'un étalon réussisse l'appréciation d'extérieur, il ne doit avoir aucune note en dessous de 5 et une moyenne de minimum 6. La santé ainsi que les performances (propres et de la parenté) sont les deux autres critères de sélection de l'approbation. La santé d'un étalon reproducteur représente pour nous, fédération d'élevage, le critère devant être contrôlé en première ligne, pour la simple raison que sans santé, il n'y pas de cheval de sport ou en tout cas pas de cheval de sport commercialisable. Le but de l'appréciation de l'extérieur est d'identifier les gros défauts d'extérieur potentiellement héréditaires et de ne pas laisser accéder ces étalons à l'élevage. Dans le sport, l'étalon reproducteur doit faire la preuve de ses capacités surtout par ses propres performances. Ceci étant, une très bonne performance sportive au niveau de la parenté peut aussi être une bonne indication de la qualité de sport sur le plan génétique.

Une fois que les étalons ont satisfait aux exigences requises du programme d'élevage dans les trois domaines, ils sont approuvés chez CHEVAL SUISSE. Le programme définitif avec les étalons annoncés et l'horaire précis sera publié dès mi-décembre sur le site de CHEVAL SUISSE: www.cheval-suisse.com. Nous nous réjouissons de vous y voir nombreux comme spectateurs.



Foto/Photo: Peter Wassmer

Tinka's Man: Tinka's Boy x Laguna v. Larôme, Züchter: Josef und René Helfenstein, Besitzer: René Décorvet.
Tinka's Man: Tinka's Boy x Laguna v. Larôme, Eleveur: Josef et René Helfenstein, propriétaire: René Décorvet.